

Visite à Constantine reportée

La délégation de la Fédération internationale de la ligue de droits de l'homme (FIDH), en visite en Algérie depuis lundi dernier, a décidé de reporter à une date ultérieure son séjour à Constantine, programmé pour ce jeudi, en raison des entraves rencontrées par Amnesty International (AI) et Human Rights Watch (HRW) lors de leurs déplacements dans la ville du Vieux-Rocher où les débats politiques prônés par certains individus ont primé sur les questions des droits de l'homme, apprend-on de bonnes sources.

Ismail Benkaïdia - Constantine - (Le Soir) - En effet, la mémorable prise de bec à l'aéroport Mohamed-Boudiaf de Constantine lors de la venue d'Amnesty International ainsi que le détournement du circuit initialement prévu pour la délégation de HRW, transformant la visite en parcours touristique, ont indéniablement créé un climat de suspicion au sein des autorités locales qui n'ont pu ni fournir les conditions requises pour la visite des ONG ni identifier ces personnes à chaque fois au rendez-vous avant même l'arrivée des membres chargés de l'accueil. M^e Boudjemaà Ghechir, président

de la Ligue algérienne des droits de l'homme (LADH) nous parle de la visite de la FIDH à Constantine en déclarant : "A chaque fois qu'une ONG nous rend visite, des personnes viennent à leur rencontre pour orienter leurs témoignages vers des positions politiques. Certaines d'entre elles ont tenu à s'approcher des membres de AI et de HRW pour leur dire que Bouteflika les a trahis. Je considère que c'est une position politique qui n'a rien à voir avec les droits de l'homme. Les victimes du terrorisme et les familles de disparus sont les bienvenues, car ces tranches de la société peuvent réellement témoigner devant les ONG" et de marteler : "Que ceux qui veulent faire de la politique aillent ailleurs."

Le président de la LADH, qui était à l'accueil des deux ONG (AI et HRW) dès leur arrivée à l'aéroport, a eu, à chaque fois, des difficultés pour assister les délégations qui venaient avec un programme établi à l'avance. Notons que M^e Ghechir a confirmé également avoir été contacté par la délégation de la FIDH, qui a émis le désir de se rendre à Constantine, mais le président de la LADH a refusé d'assurer le séjour de l'ONG dans la capitale de l'Est à cause des incidents cités.

I. B.

Le Soir D'Algérie

03.06.2000